



Agentes ministeriales inspeccionan el lugar el atentado. JORGE CARBALLO

## “Sabía que este día iba a llegar”: Hipólito Mora

**Crimen.** Revelan carta póstuma del fundador de *autodefensas*, quien fue velado en su casa de La Ruana en medio de zozobra

CÉSAR CABRERA, ÁNGEL HERNÁNDEZ Y PEDRO DOMÍNGUEZ  
BUENAVISTA Y CIUDAD DE MÉXICO

En La Ruana, municipio de Buenavista, Michoacán, ayer se realizó el velorio de Hipólito Mora, ex líder de las *autodefensas* en Michoacán, asesinado al mediodía del jueves con sus tres escoltas.

Desde temprana hora, familias, amigos y uno que otro poblador ex integrante de su grupo civil armado que enfrentó al crimen organizado hace una década, se reunieron en la casa del agricultor limonero, donde meses antes fue blanco de otros atentados.

Entre lágrimas y lamentos, los deudos de Mora lo despidieron en medio de un ambiente de miedo y zozobra, dado que faltó vigilancia policiaca en el lugar.

Ese ambiente también se vivió en La Ruana, donde fue escasa la gente que salió a caminar a las plazas públicas, pocos negocios abrieron, las clases quedaron suspendidas y los servicios de energía eléctrica, telefonía e internet presentaron fallas constantes por los daños que dejó el atentado en la infraestructura de cableada.

Por la tarde, 30 horas después de los homicidios, arribaron peritos de la Fiscalía General del Estado al sitio de la masacre, en la calle Hiquingae, esquina con Fray Diego Vasalánque, para realizar las investigaciones correspondientes.

Hoy en la parroquia de La Ruana se oficiará un misa en memoria del también ex candidato a gobernador y sus tres escoltas, para pos-

### Y ADEMÁS

#### Es un remanente de violencia: AMLO

El asesinato de Hipólito Mora es un remanente de la violencia que se auspició desde el gobierno en Michoacán, afirmó el presidente Andrés Manuel López Obrador. En su conferencia mañanera, aseguró que los índices delictivos en esa región del país van a la baja, luego de que en el sexenio de Felipe Calderón dejó masacres y desaparecidos, mientras que con Enrique Peña se puso a pelar al pueblo con el pueblo.

teriormente llevar a cabo la inhumación en el panteón municipal, donde Hipólito descansará junto a su hijo Manuel, asesinado en 2014.

Mientras, en la cabecera municipal de Buenavista, el alcalde Sergio Báez aseguró que pese a los hechos ocurridos en La Ruana, la seguridad en la zona está garantizada pese a la presencia de grupos del crimen organizado.

La delincuencia “es un fenómeno que tenemos en todas las comunidades, (pero) lo primero era la recuperación del territorio. En esta etapa yo creo que ya pudiéramos decir que se ha conseguido. Ya no hay grupos con la libertad que tenían en otros tiempos en ningún pueblo. Tal vez se muevan en la noche o en el día cuando no hay presencia policiaca”, declararon en entrevista con MILENIO.

El equipo de asesores políticos de Mora reveló ayer una carta que escribió hace tres meses el fundador de las *autodefensas*.

#### Mensaje

El equipo de asesores políticos de Mora reveló ayer una carta que escribió hace tres meses el fundador de las *autodefensas*.

“Que mi muerte no sea en vano. Lo dije en muchas ocasiones, sabía que este día llegaría. Lo dije, me voy a morir peleando. Solo quiero que mi lucha no sea en vano”, señaló el agricultor quien pidió a sus colaboradores dar a conocer la misiva si era asesinado.

“Luché sin recibir nada a cambio más que el cariño de mi gente, los que no me querían eran los chicos malos”, agregó en el documento que fue leído por sus asesores ante reporteros en una conferencia en el centro de Morelia.

“Yo estaré con mi hijo Manolo y le diré a la muerte: ¿en dónde estás?, ¿por qué me huías tanto?”.

Finalmente, advirtió: “Aquí y en el otro mundo soy y seguiré siendo Hipólito Mora”.

David Ceballos, asesor del ex *autodefensa*, refirió: “En esta misma mesa, después del atentado que tuvo en marzo, él mismo dijo que la vio muy cerca su muerte. (En esa ocasión) uno de sus escoltas resultó herido y en el atentado del día de ayer (jueves) falleció”.